

Comunidad paipai acusa ante el IEE-BC a pevemistas, por “usurpación cultural”

MIREYA CUÉLLAR
CORRESPONSAL
TIJUANA, BC

La comunidad indígena paipai de Santa Catarina, en el sur de Ensenada, denunció ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) y la opinión pública que tres candidatos a cargos de elección popular del PVEM falsificaron la firma de la autoridad de su comunidad para contender como representantes de esa minoría en los comicios del 2 de junio.

Señalaron a Yiria Yamith Íñiguez Coria, “quien tomando ventaja del principio de igualdad sustantiva que el Instituto Nacional Electoral (INE) impulsa, se identificó como paipai para postularse como candidata a diputada por el distrito 17” local.

Los paipai, uno de los cinco grupos originarios de Baja California, todos de raíz yumana, rechazaron de manera enérgica “la usurpación de nuestra cultura e identidad que miembros del PVEM hicieron para obtener candidaturas en las próximas elecciones del estado”.

“Nuestra comunidad no reconoce a esta persona como parte de nuestro pueblo. Nunca nos solicitó alguna carta aval, ni cumple con los lineamientos del INE para ser reconocida como indígena”, apuntaron.

También acusaron que José David Castelán Candolfi y Grisel Irazu Saiza Salvatierra, quienes se postularon para ocupar la sindicatura municipal de Ensenada, no pertenecen a su comunidad y “denunciamos la falsificación de la firma de la autoridad de nuestro pueblo que

estas tres personas hicieron para conseguir sus objetivos”, expusieron. En su comunicado, exhortaron al INE y a los responsables de los comicios locales a “sancionar a quienes están mintiendo, pues más allá de los tiempos electorales, este tipo de acciones vulneran los derechos de los pueblos indígenas y son un mal ejemplo para la sociedad en general”.

“No queremos que nos representen personas que no sean del pueblo paipai, ni que usen nuestra cultura e identidad para cometer un delito tan grave como la falsedad de declaraciones, lo cual muestra la calidad moral y poco ética de estas personas y del partido”. La denuncia a la opinión pública está firmada por la tribu paipai de Santa Catarina, Baja California.